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E' STATO ESITATO DOPO L'APPROVAZIONE DI 21 EMENDAMENTI. FUMATA NERA PER IL BILANCIO, NON TRATTATO PER MOTIVI TECNICI

Dup, dopo una lunga discussione arriva l’ok del Consiglio

I
l Consiglio comunale di Marsala, dopo oltre 7 ore
di dibattito, ha approvato il Documento Unico di
Programmazione per gli anni 2019/2021. Si è trat-

tato di una giornata densa di dibattito tecnico e politico
che ha visto i consiglieri affrontare le tematiche più di-
sparate. Lo spunto della discussione è stato estrapolato
dagli innumerevoli emendamenti al Dup presentati nei
giorni scorsi e ieri giunti in trattazione. Erano in par-
tenza ben 22 che poi si sono ridotti a 21 visto che un
emendamento è stato trasformato in Atto di indirizzo
che poi è stato approvato all'unanimità. Unanimità che

non si è raggiunta in nessuno dei restanti 21 atti. Gli
argomenti erano tra i più disparati. Cerchiamo di fare
un breve riassunto. Primo firmatario Ignazio Chianetta
è stato approvato un emendamento che mira alla richie-
sta di acquisizione al patrimonio del Comune del Fos-
sato Punico e del Castello medievale sede per tanti anni
del locale carcere. Come da noi anticipato e poi trasfor-
mato in atto di indirizzo, il Consiglio ha chiesto
l'istituzione della figura dell'infermiere pediatrico
operante nelle scuole marsalesi, primo firmatario
Flavio Coppola. [ ... ]           ...continua in seconda
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M
onta la protesta
dei villeggianti
della zona di Birgi

Sottano. L’Amministra-
zione comunale di Marsala
ha disposto proprio ieri il
servizio di vigilanza sulle
spiagge libere di Marsala in
favore di una cooperativa
aggiudicataria dell’appalto,
già a partire da lunedì pros-
simo e per i mesi di luglio e
agosto. Tuttavia  le tre tor-
rette saranno posizionate:
una a San Teodoro e due nel
tratto del litorale sud. Nes-
sun servizio quindi per il
tratto di spiaggia ricadente
su Birgi Sottano che si col-
lega a Marausa, frequenta-

tissimo  nei mesi estivi da
numerose famiglie con
bambini. Così l’Associa-
zione Codici e l’Osservato-
rio per la Legalità, hanno

raccolto i malumori dei re-
sidenti del versante della
Città: “Appare davvero in-
comprensibile che l’Ammi-
nistrazione abbia potuto

escludere dal servizio di vi-
gilanza, questo tratto di
spiaggia affollato di fami-
glie e turisti specie nei fine
settimana. Non possono es-

serci cittadini di serie A e di
serie B, sulla pubblica sicu-
rezza e la tutela di ogni sin-
gola persona non si possono
fare passi indietro; non si
può non offrire tale tipo di
servizio discriminando una
fascia di popolazione che
come gli altri versa le do-
vute imposte – fa sapere
l’Avvocato Vincenzo Mal-
tese, presidente dell’Osser-
vatorio -. Per questo
chiediamo con forza che il
sindaco Alberto Di Giro-
lamo riveda immediata-
mente i termini del servizio
ed attivi una postazione
anche in questo tratto di
mare”.

Birgi: “Anche in questa spiaggia serve la vigilanza”
NEL SERVIZIO CHE PARTIRÀ LUNEDÌ NON È PREVISTA LA TORRETTA IN QUESTO LITORALE. PROTESTANO I RESIDENTI

E
’ venuta a mancare
martedì sera, Liliana
Zichittella, una vita

dedicata all’insegnamento,
moglie del dottor Ugo

Forti, storico otorinolarin-
goiatra, e madre del dottore
e dramamturgo Claudio
Forti. La nostra redazione
si stringe al dolore della fa-

miglia Forti per la perdita
della signora Liliana, pic-
cola grande donna, gentile
ed elegante, affettuosa, che
fino all’ultimo ha dedicato

la sua vita al teatro, spesso
presente agli eventi del Ba-
luardo Velasco di via Fri-
sella, del Teatro comunale
“Eliodoro Sollima”, di una
fulgida mente quando ri-
cordava i suoi alunni, gli
alunni di tanti e tanti anni
fa. I funerali si terranno
questo pomeriggio, alle ore
16.15 nella Chiesa Maria
SS. Ausiliatrice (Salesiani).

Morta l'insegnante Liliana
Zichittella, oggi i funerali

ERA LA MOGLIE DEL NOTO OTORINO MARSALESE UGO FORTI, È SCOMPARSA MARTEDÌ SERA

[Dup, dopo una lunga discussione arriva l’ok del
Consiglio] - L'aula ha approvato anche l'istituzione
di un'area da adibire a sosta camper nella zona di Sa-
linella. Dopo la bocciatura di due emendamenti, gli
unici esitati dall'Aula con voto negativo, il Consiglio
ha approvato, prima firmataria Rosanna Genna,
l'emendamento relativo alla realizzazione di un
campo di calcio con annessa attrezzatura nella zona
di contrada Bambina. Voto favorevole anche per
l'emendamento che mira ad istituire una linea di bus
extraurbana che colleghi la città di Marsala con l'ae-
roporto di Punta Raisi a Palermo. Sempre a firma
della consigliera Rosanna Genna il Consiglio ha ap-
provato la realizzazione di un forno crematorio nei
locali di quello che doveva essere il nuovo cimitero
di contrada Cutusio. Letizia Arcara ha proposto un
emendamento per la realizzazione di un dissalatore:
approvato. Sempre la stessa consigliera ha visto ap-
provato un suo emendamento sul rilancio della Casa
di Riposo  Giovanni XXIII. Il vice presidente del
Consiglio Arturo Galfano, ha illustrato un suo emen-

damento mirante alla realizzazione della spiaggia
della Salinella. Sturiano ha proposto l'acquisto di  tre
nuovi scuolabus: anche questo atto ha avuto il voto
favorevole dell'aula. Sempre il presidente del Consi-
glio ha presentato un emendamento per la creazione
di nuove aree destinate al verde pubblico. Al termine
della lunga attività, l'Aula ha approvato anche il DUP
così come era stato emendato. I voti a favore sono
stati 16 quelli contrari 3. Dopo il voto, in modo quasi
inaspettato, il presidente ha proposto all'aula di incar-
dinare e votare il Bilancio di previsione. “Noi siamo
pronti - ha detto  Enzo Sturiano -  non si deve poter
dire che il  Consiglio è in ritardo. Oggi approveremo
l'atto che ci è stato trasmesso dalla giunta”. Giunta

che era rappresentata in aula dagli assessori Andrea
Baiata e Rino Passalacqua. Era presente anche il di-
rettore di ragioneria Filippo Angileri, al quale lo stesso
Sturiano si è rivolto per capire se l'aula poteva tecni-
camente procedere all'approvazione del Bilancio.
“L'atto è tecnicamente trattabile – ha detto il dirigente
-. Tuttavia anche e soprattutto per ragioni di tempo,
potrebbe essere votato così come trasmesso a suo
tempo dalla giunta. Le variazioni apportate dal Con-
siglio comunale negli atti propedeutici non potranno
essere presenti, a cominciare dagli emendamenti di
cui si compone adesso il Dup appena approvato in
aula”. Sturiano e con lui nei loro interventi Giovanni
Sinacori ed Arturo Galfano, hanno ribadito che per
senso di responsabilità non sarà trattato il Bilancio
nella seduta in corso.  Sturiano ha poi ribadito che
l'aula sarà convocata all'inizio della prossima setti-
mana, previa data da concordare con il sindaco, per
discutere del Bilancio. Intanto il Consiglio tornerà a
riunirsi questo pomeriggio alle 16.30 per discutere di
regolamenti e di debiti fuori bilancio. [ g. d. b. ] 

CONTINUA DALLA PRIMA 
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D
omani, venerdì 28 giugno, alle ore 11, nei locali della Sala Giunta al Palazzo Municipale si terrà una conferenza stampa in occasione
della riapertura del Palazzetto dello Sport che avverrà martedì prossimo, 2 luglio, alle ore 20,30, così come era stato annunciato nei
giorni scorsi. Alla conferenza saranno presenti fra gli altri il sindaco Alberto Di Girolamo, e gli assessori Andrea Baiata con delega

allo Sport e Salvatore Accardi con delega ai Lavori Pubblici. 

Riapre il Palasport, domani conferenza stampa al Comune
NE PARLERANNO IN SALA GIUNTA IL SINDACO DI GIROLAMO E GLI ASSESSORI BAIATA E ACCARDI DALLE ORE 11

L
’Azienda sanitaria provinciale di Tra-
pani, domenica 30 giugno, ha previsto
un “Open day” dedicato allo Screening

mammografico. L’iniziativa è rivolta a tutte le
donne d’età compresa fra 45 e 69 anni, che
non hanno effettuato gratuitamente esami
mammografici negli ultimi due anni. L’evento
si svolgerà dalle ore 10 alle ore 18 nei seguenti
ospedali: Sant'Antonio Abate di Trapani, San
Vito e S. Spirito di Alcamo, al Vittorio Ema-
nuele II di Castelvetrano, al Paolo Borsellino
di Marsala, Abele Ajello di Mazara del Vallo.
In ciascun presidio ospedaliero è presente un
team di specialisti dedicato agli esami di
screening senologico. L’obiettivo è aumentare
al massimo le probabilità di individuare la ma-
lattia in fase precoce riducendo quanto più
possibile il numero di casi in fase avanzata.
L’individuazione della malattia al suo esordio,
nella maggioranza dei casi, permette di inter-
venire rapidamente con le cure più appro-
priate, facilitando la guarigione e riducendo la
mortalità. “Con quest’iniziativa l’Asp di Tra-
pani intende avviare un percorso virtuoso che
punti alla prevenzione delle patologie più fre-
quenti – ha detto il direttore generale, Fabio
Damiani –. E’ fondamentale comprendere

l’importanza della diagnosi precoce. Pur-
troppo, però, ancora oggi, una percentuale
molto contenuta di soggetti coinvolti usufrui-
sce di queste opportunità. A settembre partirà
una campagna di Screening mammografico,

dell’Hiv e del colon retto, ogni domenica in
tutti gli ospedali del comprensorio”. Per infor-
mazioni è possibile telefonare al numero
0923.472427 dal lunedì al sabato dalle 8.30/
13.30, e domenica 30 giugno dalle 8/18.

Mammografia, Open Day negli ospedali della Provincia
GRATUITI PER LE DONNE DAI 45 AI 69 ANNI. DAMIANI: “DA SETTEMBRE DIVERSE CAMPAGNE SCREENING OGNI DOMENICA”

N
ei giorni scorsi sono stati resi pubblici
i primi esiti della procedura di mobilità
per l’anno scolastico 2019/2020.

Anche quest’anno, si registra un forte mal con-
tento da parte di numerosi insegnanti che si
sono sentiti penalizzati e che ripropongono
con forza i propri dubbi sui trasferimenti in-
terprovinciali che si sono determinati con il ri-
corso alla legge 104 del 1992, nata per
favorire l’inclusione dei disabili e sostenere le
persone che se ne prendono cura, ma che col
tempo è salita frequentemente alla ribalta delle
cronache giudiziarie per situazioni di abusi
(reali o presunti) che si sarebbero registrate al
Sud Italia. Sull’argomento, abbiamo ricevuto
una lettera a firma di un’insegnante marsalese,
Floriana Oliva, che scrive a nome di un folto

gruppo di insegnanti della provincia di Tra-
pani, che si definiscono “alquanto indignate”
dagli esiti della mobilità del personale docente
della scuola primaria, resi noti lunedì 24 giu-
gno. “Apprendiamo con disgusto che in pro-
vincia di Trapani ci sono stati 37 trasferimenti
interprovinciali, tutti con precedenza prevista
dal CCNI!!! Le precedenze si attribuiscono a
disabili, a persone che assistono familiari di-
sabili, a persone che si ricongiungono al co-
niuge militare. Precisiamo che la maggior
parte di questi docenti trasferiti ha punteggi
bassissimi, a discapito di docenti con punteggi
altissimi che risultano, dopo decenni, ancora
titolari fuori provincia. Casualità o truffa?!
Hanno tutti realmente diritto alle suddette pre-
cedenze? Perché, se così non fosse, si toglie-

rebbe dignità a una legge, la 104, nata a tutela
dei meno fortunati ma, stando ai fatti, notevol-
mente abusata…”. Sulla questione si registra
anche una presa di posizione del Coordina-
mento Nazionale Docenti della disciplina dei
Diritti Umani: “Per ottenere l’agognato trasfe-
rimento si ricorre con frequenza assai sospetta
alla precedenza CCNI. E’ fortemente improba-
bile pensare che, vista l’insorgenza progres-
siva di tale fenomeno, statisticamente, tutti i
richiedenti abbiano reali patologie. Ci augu-
riamo che si apra una seria discussione sui nu-
meri e sulle soluzioni più adatte per restituire
condizioni di vita e lavoro più ragionevoli so-
prattutto a chi ha lasciato gli affetti a chilome-
tri di distanza per servire con onestà lo Stato”.

Trasferimenti e legge 104: docenti del trapanese “indignati”
TANTI MALUMORI TRA GLI INSEGNANTI SICILIANI DOPO GLI ESITI DELLE PROCEDURE DI MOBILITÀ
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D
oveva essere in-
centrata sulla pre-
sentazione del

progetto Archeologia So-
lidale, la conferenza
stampa tenutasi ieri mat-
tina nella casa del tiro a
segno del Parco Lilybeo.
In realtà, l’incontro tra i
vertici dell’ente, le istitu-
zioni cittadine e i giorna-
listi si è trasformata in
un’occasione per fare il
punto sul prezioso sito
culturale marsalese,
ormai dotato di autono-
mia economica e gestio-
nale, dopo gli anni
trascorsi sotto la dire-
zione del Polo Regionale
di Trapani. A dare argo-
menti ai taccuini dei
giornalisti, la contempo-
ranea presenza del diret-
tore uscente Luigi
Biondo e del neo diri-
gente Enrico Caruso, fi-
gure di innegabile
competenza, ma animate
da una visione diversa
dello sviluppo del Parco,
come testimoniato dalle
parole con cui il neo di-
rettore ha dato il via alla
conferenza stampa. Nelle
loro parole il senso di un
passaggio di consegne
che ormai è nei fatti. “Da
quando Lina Di Stefano è
andata via, non si è più
lavorato come si doveva
in un sito così impor-
tante, al di là di alcune
scoperte che comunque
sono state fatte”, ha af-
fermato Caruso, aggiun-
gendo che “Lilybeo è
stata trascurata, a benefi-
cio di Selinunte e di altri
siti”. “Incrementeremo le
ricerche, perché senza ri-
cerche il Parco non mo-
tivo di esistere. Faremo
in modo che Marsala di-
venti sempre più un
punto di riferimento”.
Per raggiungere questo
obiettivo, Caruso punta

con convinzione su Santa
Maria della Grotta: “Il
mio cuore è lì. Ho otte-
nuto un piccolo finanzia-
mento per rifare la
recinzione ed evitare che
la gente si infili là dentro
per vandalizzare la strut-
tura, come purtroppo è
già successo”. In passato,
il neo direttore aveva
messo a punto un pro-
getto di recupero del
Complesso per cui servi-
ranno 5 milioni di euro.
“Speriamo che ce lo fi-
nanzino. Se così sarà, Li-
lybeo non avrà nulla da
invidiare a Siracusa”. Il
direttore uscente Luigi
Biondo, ha parlato di “un
passaggio di consegne
molto sereno”, trac-
ciando un bilancio posi-
tivo della sua esperienza
a Marsala: “Sono con-
tento dei progetti iniziati,
continuati e finiti in que-
sti anni”. Uno tra i più
importanti è la riapertura
del Decumano Massimo
(Plateia Aelia) dal viale
Vittorio Veneto, che re-
stituisce ai marsalesi la
loro storica “passeg-
giata” da Porta Nuova al
Ferro di Cavallo, in se-
guito alla convenzione
stipulata tra il Comune e
il Polo regionale di Tra-
pani. “Un anello che con-

giungeva la città al mare
e che per un po’ di tempo
era stato spezzato”.
Biondo si è inoltre di-
chiarato orgoglioso della
convenzione con l’Uni-
versità di Ginevra, che si
è concretizzata in una
serie di campagne di
scavi. La terza, attual-
mente in corso, si sta svi-
luppando attorno

all’Insula Nona, in cui
l’archeologa Alessia Mi-
stretta (che ha definito
Lilybeo “una città
unica”) ipotizza che si
possa rinvenire un Nin-
feo e il corrispondente
asse viario, come testi-
moniano le tracce di una
fontana monumentale e
di alcune monete romane
e bizantine. Presente
anche Luisa Cifarelli, do-
cente di fisica all’Univer-
sità di Bologna e
presidente dell’Istituto
“Enrico Fermi” di Roma,
che sta portando avanti
delle ricerche interdisci-
plinare che toccano, in
particolare, l’archeologia
urbana e funeraria e l’ar-
cheologia marina. “L’au-
tonomia economica che
garantisce l’istituzione
del Parco – ha aggiunto a
riguardo la dirigente
Anna Maria Parrinello –
potrà portare altre oppor-

tunità”. L’assessore Clara
Ruggieri, ha auspicato
una maggiore fruizione
del Parco da parte dei
marsalesi, mentre il sin-
daco Alberto Di Giro-
lamo si è augurato che
continuando a scavare si
possano trovare altri re-
perti e che si possa aprire
presto al pubblico anche
il Baglio Tumbarello.
“Più attrazioni diamo,
più occasioni di lavoro
creiamo”, ha ribadito il
primo cittadino, soddi-
sfatto anche per la colla-
borazione con i centri per
immigrati. “Questi ra-
gazzi non devono essere
un peso, ma una risorsa.
Bisogna accoglierli e in-
tegrarli. Funzionano i
ponti, non i muri”. A pro-
posito del progetto di Ar-
cheologia Solidale sopra
menzionato, è stata an-
cora la dottoressa Mi-
stretta a sottolineare che
i ragazzi degli Sprar
stanno collaborando alle
campagne di scavi, ren-
dendo un prezioso servi-
zio alla città. “Vengono
da realtà diverse e hanno
vissuto sofferenze terri-
bili, è bello vederli con-
dividere con noi questo
tipo di esperienza”.

[ vincenzo figlioli ]

Scavi, archeologia solidale e rapporto
con la città: il punto sul Parco Lilybeo
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M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA a cura di
Franco GambinoRUBRICHE

I
l Passaggio della Campana del Lions Club Marsala si è svolto il 23 giugno alla
Villa Favorita con il subentro al ruolo di Presidente di Vitalba Pipitone che segue
Pietro Di Girolamo. La serata è stata l’occasione per presentare ai convenuti sia il

resoconto dell’anno sociale 2018-19 sia le prospettive del futuro. Vari i momenti del-
l’incontro: la proiezione di un video con gli eventi più importanti delle attività effet-
tuate, la Cerimonia di affiliazione di Sheherazade Hamila e Franca Donata Pellegrino
due nuovi soci nel Club, la consegna del Melvin Jones Fellow, riconoscimento di me-
rito internazionale, che è stato conferito al Dottor Peppino Clemente, e gli interventi
delle autorità cittadine e lionistiche, tra cui Alberto Di Girolamo, Sindaco della città,
e Angelo Collura, Governatore eletto del Distretto 108 YB Sicilia. Diverse le autorità
presenti dei Distretti e dei Lions delle Città vicine. Il neo presidente Vitalba Pipitone
ha rivolto un breve indirizzo di saluto all’Assemblea, parlando di ambiente come tema
prioritario e rinviando il programma alla prossima assemblea.

Si è svolto il passaggio di campana al Lions Club Marsala
NEO PRESIDENTE VITALBA PIPITONE PER L’ANNO 2019/20. A SALUTARE IL DIRETTIVO ANCHE L’ USCENTE PIETRO DI GIROLAMO

“L’isula”, come qui a Birgi chia-
mamo l’Isola lunga e…..soprat-
tutto, la fascia verso “Fratijanni,

fino alla metà del secolo scorso, di-
cono i “Vecchi”,  era una zona ricca
di “chiappara” .  I pescatori (Caccia-
tori…) che fin dal diciottesimo se-
colo battevano le coste dell’Isola, un
po’ dalla parte dello Stagnone ed un
po’ dalla parte “r’ù mari i fuora” (il
canale di Sicilia), provenivano da…
.Birgi.. Costruivano capanne di
“canne” per la caccia (aspettando “
u pezzu i caccia”), dove restare per
difendersi dal “sirenu”, o per conti-
nuare le battute di pesca (attendendo
di “livari a rizza”), incontrando a
volte, a mare, “tonnare”o “paranze”
di Favignana  predisposte per la
passa dei tonni o di “vulati” di pesce
azzurro. Ma i “Birgialori”, debbo es-
sere sincero,  sono sempre stati le-
gati, soprattutto, allo Stagnone…
.oggi “denominata dagli allittrati”…
. la Laguna. Ma sentiamo un cunti-
ceddu che qui si tramanda, e, credo,
che i giovani, sconoscano…… Si
cunta ( attraverso la leggenda) che a
San Todaro (forse in una delle
Torri…) abitava un vecchio pesca-
tore, a detta di molti….”d’acqua va-
scia” (non profonda), che aveva il
vizio di bere. Succedeva spesso che
dopo aver bevuto qualche ‘litrotto’
di più, si addormentasse, a sera, den-
tro la propria “raustina” (tipo di
barca), fra gli stracci, le reti e
“l’aranci” (i granchi) con cui pe-
scava, di giorno, le anguille, qualche
orata o “runcu”. Il suo soprannome
era Petrachiantata…..-che pare

avesse sostituito, ormai, il cognome,
ai più sconosciuto. Una di queste
notti ( nei suoi sogni ! ) fu svegliato
dalle voci di alcune donne che si av-
vicinavano. U Zzù Ninu Petrachian-
tata,  questo il nome (completo)  del
personaggio, si nascose fra le reti e
gli stracci, per non essere visto e per
scoprire che cosa facessero lì. I fim-
mini  acchianaru sulla barca, ed una
di loro pronunciò la formula magica
che l’avrebbe fatta partire. Si trat-
tava infatti di sette streghe, delle
quali, quella che parlava, era la “ca-
pitana”.  “Vara  unu, vara  dui, vara
tri…”  recitava la formula, fino al
numero sette !.... Ma, quella sera, la
barca non partiva, allora questa ri-
peté la formula. Ma niente da fare.
Le venne un sospetto:….e se non
fossero state in sette? Se una di loro
cioè avesse contato per due, nono-
stante il divieto, per le streghe, di
avere picciriddi ? Recitò di nuovo la
formula : questa volta fino al nu-
mero otto, e la barca partì. Non si
trattò di un viaggio per mare, ma
di….”vulari” !. La barca oltrepassò
“u Maretimu” e raggiunse un porto
dell’Africa : in Tunisia.. Qui le stre-
ghe scesero dalla barca e scompar-
vero. Petrachiantata, si
scummigghiò a testa e affacciannu
fuori la barca, tentò di capire…
..dove si trovasse !  Con un po’ di
coraggio, scese dalla barca e s’in-
camminò per le strade di questa città
‘esotica’. Trovò una ‘piantina’ che
non conosceva, perché –nei suoi
sogni-  non cresceva “a Birgi ! “-…
..l’unico posto dove egli era nato e

vissuto, fino ad allora !-  Ne colse un
rametto e se lo mise nel cappello,
poi tornò alla barca e si nascose di
nuovo. Tornarono le “otto”(?) donne
e, la loro “capitana”, recitò di nuovo
la formula che faceva “vulari” nel
cielo la “raustina” dal fondo piatto
(come tutte le barche qui dello Sta-
gnone…). In pochissimo tempo
erano già a San Todaro, esattamente
nel luogo dal quale erano partite. La
strega più anziana, quella che “cu-
mannava”, redarguì le compagne –
sgridandole-: “Svergognate!, disse
loro, lo sapete che ci è vietato avere
gravidanze! “.... Ma loro risposero
che nessuna di loro era incinta, e, tra
l’altro, non si sapevano spiegare il
fenomeno. Al mattino Petrachian-
tata, si trovava a camminare per le
strade di Birgi dal lungomare fino a
“i putii” , quando voltò lo sguardo e
vide, riconoscendola, una delle
donne della notte precedente. Allora
le mostrò la piantina di “cappero”
che, durante la notte,  aveva raccolto
durante il viaggio, e lei capì la ra-
gione per cui la formula funzionò,
solo  raggiungendo il numero otto:
perché nascosto nella barca c’era
Ninu Petrachiantata! - Lo pregò co-
munque di non tradirla, e di non ri-
velare a nessuno il loro segreto, e lei
l’avrebbe protetto da tutte le malva-
gità. Tra “sonno e veglia”…. questo,
credo sia uno dei “cunticeddi” che,
allora, abbia alimentato la “credenza
popolare” di una forma “soprannatu-
rale”, dovuto all’apparizione di
“beddi Signuri” ….che pare abbiano
costituito la “fortuna” di molti gio-

catori del “lotto” (attraverso sogni e
numeri consigliati”) o di varie “tec-
niche della fantasia” contro il maloc-
chio, per “interruzioni di
fidanzamenti”, o per antidoti contro
fastidiose malattie. Ma “ u fattu
stà…..” che Petrachiantata  “ si ‘ntisi
n’avutru” dopo la protezione della
“bedda Signura (!) …mentre i cap-
peri cominciarono a fiorire da giu-
gno in poi a Fratijanni….. nell’Isola
Lunga, di cui la donna era proprieta-
ria ! !...nni vuliti cchiù ?

Petrachiantata a ...San Todaro!

Tonnara di San Todaro
Canto Popolare dei Tonnaroti - da “Cialome” Anonimo 

Popolare- Raccolta G.Cocchiara- Origine TP-Epoca ‘800

Bongiornu gran tonnara,- (saluto del Rais...)

E i marinai invocano i Santi…

Na Sarviriggina a Matri ri Diu ri Trapani,

na Sarviriggina a Matri ri Diu u rusariu,

na Sarviriggina a Matri ri Diu u Carvariu,

na Sarvirriggina a Santa Teresa,

un Patrinnostru o cori di Gesu,’

un Patrinnostru a San Franciscu di Paula,

un Patrinnostru a San Petru chi prea u Signori

Un Patri Nostru a San Caloriu

Un Patri Nostru a San Todaru

pi n’abbunnanti pisca......

Non appena “affaccianu” 

i tonni, s’intona la “cialoma”:

Aja mola e vai avanti,

Aja mola, aja mola

Gesu’ Cristu cu li santi,

Aja mola, aja mola

E lu santu Sarvaturi,

Aja mola, aja mola

E criasti suli e luna,

aja mola aja mola

Ccà San Todaru è Furtuna

Aja mola, aja mola

etc. etc.
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D
opo una fortunata tappa tenutasi nel 2018 a Castiglione di Sicilia sull’Etna torna
a Marsala “Wineup Expo” ma si dovrà ancora aspettare qualche mese: dal 7 al
10 novembre 2019. Tante le novità per l’edizione 2019: sarà la Villa Favorita ad

ospitare la kermesse enoculinaria, per una quattro giorni  di villaggio globale di vino e
cibo. Il Team di Wineup cresce: a Massimo Picciotto, ideatore della manifestazione,  e
Paolo Austero, direttore del comparto culinario si aggiungono Luigi Salvo, direttore del
concorso enologico Venere Callipigia, sommelier A.I.S. e giornalista enogastronomico;
nella gestione tecnica del concorso culinario “La Medusa” ci sarà Giovanni Porretto,

chef delegato per la Sicilia dell’associazione “Eurotoques”, coordinatore delle giurie cu-
linarie; Giuseppe Vultaggio gestirà il comparto ricettivo/turistico organizzando un sog-
giorno per 20 tour operetor europei;  Cocò Giacalone, “Gran Cerimoniere”, gestirà
lescenografie con l’artista artigiano Leo Genna ed al curatore di mostre d’arte Andrea
Maggio; Gionatan Caruso il “Maitre delle Stelle” farà da cerimoniere, mentre i rapporti
con i produttori delle eccellenze gastronomiche siciliane saranno gestite da Giuseppe
Raineri, fiduciario trapanese di Slow Food. A Wineup saranno presenti tanti Top Chef
siciliani stellati Michelin che eseguiranno delle Master Class altamente formative.

L’attore Enrico Lo Verso interpreta
Pirandello alle Cantine Pellegrino

L'OUVERTURE APRE LE PORTE IL 12 LUGLIO A “UNO NESSUNO E CENTOMILA” 

E
nrico Lo Verso sarà a
Marsala il 12 luglio, ore
21, per un evento partico-

lare: “Uno, Nessuno,  Cento-
mila”. Una piacevole serata di
luglio, un romanzo pirandel-
liano, un celebre artista, uno
spettacolo da non perdere. L'at-
tore fa tappa nelle atoriche Can-
tine Pellegrino a Marsala,
ingresso Ouverture sul Lungo-
mare Salinella, per una grande
interpretazione teatrale. Uno
spettacolo, in cui le parole e i
suoni prendono forma di rac-
conto di una voce: una composi-
zione sintattica di parole e suoni,
di note e sillabe, di versi e brani,

in cui la musica e la narrazione,
concorrono alla definizione del
pensiero. Un intersezioni di “lin-
guaggi” che danno forma ad un
contenuto. Sempre diverso, mai

simile a se stesso, mai scontata.
Un unico testo narrativo, per in-
terpretazione sempre diverse af-
fidate al racconto di Enrico Lo
Verso, che mette in scena un
contemporaneo Vitangelo Mo-
scarda, l’uomo “senza tempo”.
Un’interpretazione naturalistica,
immediata, “schietta”, volta a
sottolineare la contemporaneità
di un messaggio universale, uni-
voco, perenne: la ricerca della
propria essenza, dentro la giun-
gla quotidiana di omologazioni.
Al termine del monologo, una
degustazione di Marsala. Per
info e biglietti: 0923.719970/80.

A Marsala l'incontro poetico “Recital
nella Città del Vino” il 30 giugno

AL COMPLESSO SAN PIETRO UN READING CON RICONOSCIMENTI AD ACCADEMICI

D
omenica 30 giugno alle
ore 17.30 presso la presti-
giosa Sala Conferenze

“Enzo Genna” del Complesso
Monumentale S. Pietro di Marsala
(Trapani) si terrà l’atteso appunta-
mento culturale “Recital nella
Città del Vino” voluto e organiz-
zato dall’Associazione Culturale
Euterpe di Jesi (AN).Sull’onda di
altre iniziative analoghe organizzate dall’attiva As-
sociazione marchigiana sul territorio siciliano nel
corso degli ultimi anni, dopo gli incontri dell’anno
passato tenutisi a Messina e Catania, l’Associa-
zione ritorna nella Sicilia Occidentale. Sabato 29
giugno alla Sala delle Lapidi di Palazzo delle
Aquile a Palermo si terrà “Versi a Palazzo delle
Aquile: incontro letterario” e, a seguire, il giorno
successivo, domenica 30 giugno il “Recital nella

Città del Vino” a Marsala. L’ini-
ziativa è patrocinata dalla Regione
Siciliana, dal Comune di Marsala
e dall’Accademia Regionale dei
Poeti Siciliani “Federico II” nella
persona del Presidente-Rettore
Rag. Salvatore Mirabile. Quest’ul-
timo, nel corso dell’evento lette-
rario, consegnerà le insigne ad
alcuni accademici di questa prege-

vole accademia. Il reading che si terrà a Marsala
vedrà la presenza e gli interventi di Lorenzo Spurio
(Presidente Ass. Euterpe), Salvatore Mirabile (Pre-
sidente dell’Accademia Regionale dei Poeti Sici-
liani “Federico II”), lo scrittore e recensionista
Vittorio Sartarelli di Trapani, i poeti palermitani
Emanuele Marcuccio e Luigi Pio Carmina. L’arti-
sta “Acnaz” allieterà la serata con un suo inter-
vento artistico estemporaneo. 

Il Wineup Expo torna a novembre alla Villa Favorita
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Scacchi: concluso lo stage regionale
di Campofelice, Lilybetana presente

PER GLI ATLETI E I DIRIGENTI SPORTIVI GIORNI RICCHI DI INCONTRI, GARE E CAMPUS CONI PER LA FORMAZIONE

S
i è svolto a Campofelice di Roccella (PA),
presso l'Hotel Fiesta Sicilia Resort, uno
stage per giovani talenti scacchistici sici-

liani, da martedì 18 giugno a domenica 23 giu-
gno, in preparazione alle finali nazionali dei
Campionati Italiani Giovanili, in programma a
Salsomaggiore Terme (PR) dal 7 al 14 luglio. Per
l'A.D. Scacchi Lilybetana sono stati selezionati
Vito Genovese (Under 16), Gianvito Genovese
(Under 16), Federica Montalto (Under 14) e
Giuseppe Salvato (Under 12). I circa 50 ragazzi
partecipanti, provenienti da tutta la Sicilia, oltre
a curare gli aspetti tecnici scacchistici, sono stati
coinvolti in tutta una serie di attività di tipo lu-
dico-sportive. Istruttori allo stage sono stati il
Grande Maestro Danyyil Dvirnyy,  il Maestro
FIDE catanese Alessandro Santagati,  il Maestro
FIDE palermitano Andrea Amato e l'Istruttore
giovanile ragusano Oliviero Ruggieri. Durante

lo stage si sono anche giocati due tornei. Sabato
si è disputato il Trofeo Coni, torneo rapid, per
ragazzi nati tra il 2005 ed il 2009, che selezio-
nava 4 scacchisti (tre ragazzi ed una ragazza) per
la rappresentativa siciliana alle fasi nazionali del
Trofeo stesso in programma per il mese di Set-
tembre a Isola di Capo Rizzuto in Calabria. Su
37 ragazzi al via due in rappresentanza dell'AD
Scacchi Lilybetana: Giuseppe Salvato chiude al
4° posto assoluto, primo degli Under 12 e primo
tra gli esclusi dalla formazione siciliana, Fede-
rica Montalto chiude al 29° posto. Domenica in-
vece, si è giocato il Torneo delle Stelle, con al
via 72 giocatori, tra i quali molti titolati: tra di
essi il GM Danyyil Dvirnyy, già Campione Ita-
liano Assoluto nel 2013 e nel 2015, e le due
componenti la nazionale italiana Marina Bru-
nello (Maestro Fide) e Olga Zimina (Maestro In-
ternazionale). Alla fine il successo è arriso a

Marina Brunello, che ha preceduto Dvirnyy ed
il giovane talento palermitano Adalberto Cino.
Per i lilybetani il migliore è stato ancora una
volta Giuseppe Salvato (15°); Gianvito Geno-
vese ha chiuso al 23° posto, 25° Vito Genovese,
39° Federica Montalto e 40° Davide Montalto.
Altro evento collaterale del Campus il corso per
Dirigenti Sportivi, riconosciuto dal CONI e dalla
FSI, al quale hanno partecipato, tra gli altri, il
Presidente dell'Ad Scacchi Lilybetana Vincenzo
Colicchia, il Delegato FSI Trapani Giuseppe Ce-
rami ed il giovane dirigente lilybetano Antonino
Meo.

G
iorno 29 e 30 giugno
dalle ore 10 alle ore 18,
presso i Vivai Alagna

(contrada Pecorume), si terrà la
manifestazione canina interna-
zionale. Organizzata dal Gruppo
Cinofilo Marsalese delegazione
ENCI (Ente Nazionale della Ci-
nofilia Italiana), l'evento, dalle
18 in poi, propone l'aperitivo or-
ganizzato da parte del Ristorante
Incanto con vino e prodotti tipici
del territorio accompagnati da un
gruppo musicale che allieterà il
pubblico. Si tratta della XXVIII
esposizione, dove ci saranno
tanti amici a quattro zampe ed
una mostra speciale di Pastore
Tedesco e Yorkshire Terrier. 

A Marsala la XXVIII Mostra Canina Internazionale 


